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Kurzbeschreibung
Es ist an der Zeit, der technokratischen Definition des Europäischen eine kulturelle Vision an die Seite zu
stellen. Die moderne europäische Kultur ist die einzige Weltkultur, die ein ironisch-sentimentalisches
Verhältnis zu ihrem kulturellen Erbe entwickelt hat. Sie weiß, dass die Werte des christlichen Mittelalters,
der Renaissance, Reformation und Aufklärung nicht mehr tragen, sie weiß aber auch, dass sie ohne die
Pflege dieses Erbes ihre Identität verliert. Dieses Verhältnis der Europäischen Moderne zu ihrer Tradition
wurzelt in der Romantik. Sie reflektiert andere Epochen und Ereignisse der europäischen Geschichte kritisch
hinsichtlich ihrer Eignung als Gründungsmythen für die europäische Moderne. Eine europäische
Kulturwissenschaft der Zukunft muss prüfen, was aus dem Erbe der europäischen Nationalstaaten als
europäischer Gründungsmythos taugt und zwar für das Europa der Zukunft, nicht der Vergangenheit. Dieser
Band belegt, dass die Romantik einer der wichtigsten Gründungsmythen der europäischen Moderne ist.
Leseprobe. Abdruck erfolgt mit freundlicher Genehmigung der Rechteinhaber. Alle Rechte vorbehalten.
It is time to install a cultural vision of what is European alongside the technocratic definition! Modern
European culture is the only world culture that has developed an ironic, sentimental relation to its cultural
heritage. In the knowledge that the values of mediaeval Christianity, the Renaissance, the Reformation and
the Enlightenment are no longer sustainable, European culture is at the same time aware that if this heritage
is not cultivated, it will lose its identity. Modern Europe’s relationship to its tradition is rooted in
Romanticism. Romanticism critically reflects the other epochs and events in European history in terms of
their suitability as founding myths for European modernism. A future European cultural science must
examine what elements of the heritage of European nation-states is suitable as a European founding myth –
for a Europe of the future, and not of the past. This volume provides evidence that Romanticism constitutes
one of the most important founding myths of modern Europe.>
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